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投资者关

系活动

类别

☑特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他

参与单位

名称及人

员姓名

东北证券 李旋坤 广发证券 吴鑫然 光大证券 殷中枢

德邦证券 任 杰 同创伟业 王 博 仁桥资产 张鸿运

上投摩根 舒 鹏 银华基金 罗 婷

时间 2021年 3月 11日

地点 电话会议+现场交流形式

接待人员 公司董事长高月静、董事会秘书范勇建、证券事务代表贾鼎洋

投资者关

系活动主

要内容介

绍

交流的主要内容：

1、2020 年公司经营情况如何？21 年如何展望？

尽管受到疫情影响，2020年损失了一个季度的生产。整体来说，在

平稳经营中仍然有一些领域显现出有意义的突破和增长，比如：金属板

块的提锂、提钴、提铀，环保板块的 VOCs系统装置、水领域的超纯水

和高端水处理、生命科学领域的疫苗和多肽合成载体等。除此之外，技

术创新也可圈可点，比如 CBD 标杆项目、均粒树脂、远程调试等属于

年度亮点，并将在接下来的几年内贡献发展点。国际市场方面，尽管疫

情影响国际差旅，并且美国及欧洲国家生产受到限制，给销售带来负面

影响，加之人民币升值、运费大幅上涨，对国际市场是有明显的影响，

但是总体看，国外销售仍保持了良好的增长，仍然获得了一些标志性的

行业客户。



2021年，疫情在很多国家都没有稳定，包括汇率及运费的不利影响

还在延续。由于公司产品跨应用领域的特点，一些刚需领域和市场新兴

方向，譬如高端水处理、环保、CBD等需求持续旺盛。另外国家政策鼓

励方向，比如盐湖提锂、绿色环保方向、疫苗等市场活跃，对吸附材料

和解决方案需求不减反增。所以，2021年整体乐观，同时我们希望 2020

年新开发的领域在今年也能逐渐地放量或者拓展客户的宽度。

2、公司锦泰项目开展情况怎么样？新项目有什么进展？

锦泰项目经过去年的调试，已经实现了连续生产，生产出了工业级、

电池级的碳酸锂产品，产品也都实现了销售。项目现场曾经也组织投资

者现场参观调研，从技术和产品来说，运行效果都比较好。冬季天气寒

冷，生产线停工一段时间，伴随气温回暖，也将快速启动生产。基于蓝

晓多年累积的材料合成及应用经验，在目前盐湖提锂项目基础上，公司

不断地持续精进技术，不仅对原有吸附剂持续升级，并根据卤水不同品

位及资源差异，开发出不同吸附剂，可以实现低、中、高品位卤水以及

不同区域的产业化提锂。

此外，公司还根据客户项目实际运行情况，及切实的工况需要，自

主性地开发技改单元等，向藏格、五矿都持续提供了技术优化的系统装

置，对产线的单耗降低、增加单位产量、品质优化起到了明显的提升作

用。在“锂”资源方面，公司已形成系统化、成体系的持续性开发利用。

不断为下游客户提供卤水提锂、精制除杂、资源化回收等多个环节的整

体技术服务，也积极与与各资源方开展不同进度的技术及商务合作。

3、公司海外市场发展的进度如何？

海外这一块从公司发展来说，近几年发展速度非常快， 2019 年订

单获取突破亿元，2020 年增长明显，2021 年依然是重点的发展方向。

海外这一块是材料和设备一体化的销售占比相对大一点。另一部分是存

量市场的高端替代，这部分由于产品质量要求苛刻、存在技术门槛、主

要市场在欧美等特点，市场长期被行业顶级少数制造商垄断，现在看是

供需矛盾比较突出。公司会以新的产能为依托，加强市场端渗透，逐渐

树立品牌影响力，实现销量和收益的获取。



4、超纯水领域的难点在哪？进度和市场如何？

我们所称的“超纯水”专指电子级和核级的超纯水，要求电导在

18MΩ以上，TOC<1-5ppb,甚至更低到 ppt级，并非指市场上易得的食品

级和医药级超纯水。均粒树脂是获得电子级、核级超纯水的唯一选择，

一直被国外少数几家前端公司垄断。公司在该领域的技术突破属于国有

自有技术进军成熟市场，意义在于实现超纯水环节产业链的自主可控，

保障国家产业安全。

同时，伴随着电子行业持续快速发展，全球超纯水体系需求不断提

升，Technavio 数据显示，全球半导体用电子级超纯水市场预计将在

2018-2022年间以超过 8％的复合年增长率增长，将由 2017年的 28.4亿

美元增长至 2022年的 41.7亿美元。公司以均粒技术为底层突破的系列

超纯水产品，无论从国家战略还是从市场需求来说，均具有极好的前景。

目前公司不仅具备工业化规模生产均粒树脂的能力，在产品质量方

面我们也是达到了比较好的水平，也经过了很长时间的验证，在技术上

面已经具备标杆意义。所以在目前的业绩状况下，相信在未来几年会不

断释放产量。

5、我们了解公司材料应用在很多领域，在各个领域也有一些不同

的竞争对手，请问公司吸附材料的壁垒在哪里？

吸附分离材料是专门设计合成，具备特殊功能性的一种材料，材料

的内部结构以及化学官能团这些特殊设计决定了它能够在不同领域实

现不同的吸附效果。如何合成这种特殊功能性的材料，这是第一个壁垒，

需要行业长期不断的积累以及持续不断的研发投入，也是公司在合成材

料方面多年技术累积创新的体现。第二，就是如何将优质的材料进行应

用。由于下游行业的差异性，如何在不同的工况条件下满足纯化除杂需

求成为客户亟待解决的技术难题。对于不同的工况，蓝晓根据客户需求，

结合现场条件定制化的为客户提供不同的服务模式，来寻找最适合客户

的工艺。最后，根据蓝晓的材料特点和应用工艺的特点，我们提供系统

工程，为客户提供一体化的吸附分离技术服务方案。这是公司独有的技



术和商业模式，也算是壁垒之一。

6、在二氧化碳捕捉方面，公司的技术路线是什么？具体情况能否

进行介绍？

在气体捕捉方面，对我们来说二氧化碳捕集跟其他的废气处理都是

一个原理。我们首先要研发出吸附材料，在气体环境中最大效率的捕捉

二氧化碳，吸附材料作为核心部分，需要在相应的工程设备中进行气体

采集，后端还包括捕捉下来的二氧化碳如何处理，这个是一个长产业链

条，也同时是一个比较科技前沿的技术方向。

当前阶段，碳中和或者二氧化碳捕捉，整体技术还处于比较初级的

阶段，有很多技术方式，吸附方法只是路线之一，即使是吸附方法也需

要各种工艺路线不同环节都开展探索。

在开发的过程中，公司也已经具备了相对成熟的二氧化碳吸附材

料，并向欧洲集团公司销售形成订单。蓝晓科技多年的在气体捕捉领域

技术的积累，包括近期小规模订单和工程合作，我们认为吸附方式非常

有前景的，并且具备产业化发展空间。

附件清单（如有） 无

日期 2021年 3月 11日


